



# **Mi Universidad**

## **Controles de lectura**

*Carlos Javier Méndez López*

*Parcial II*

*Antropología medica I*

*Dr. Sergio Ruiz Jiménez*

*Medicina Humana*

*Primer semestre grupo C*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de noviembre del 2023.*

# EL PODER DE LOS SÍMBOLOS.

## Magia, enfermedad y acto médico

Los antropólogos denominan universales culturales empíricos, esto habla sobre los rasgos culturales que se atraviesan todas las sociedades humanas conocidas.

Esto responde a una cuestión ontológica de la formación como homo sapiens sapiens: esto puede llevar a más como la enfermedad, el sufrimiento y la curación.

El estudiar sobre las diversas creencias, prácticas y etilogías en torno a la enfermedad y la curación, la investigación de los investigadores proponen hablar sobre sistemas médicos para referir de representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnológicas involucradas en el acto de curación y el tratamiento de la enfermedad.

En un proceso social de salud, enfermedad y atención, propio de todo grupo humano.

Bien podemos definir a la enfermedad como una alteración del funcionamiento biológico o conductual del ser humano, ésta no se presenta por margen de una interpretación

# MODELO MÉDICO HEGEMÓNICO

Desde una época de los sesenta desde entonces se desarrolla una crítica de la biomedicina, La organización de la medicina alopática, y sobre todo ciertas características, ocurren consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto.

Estas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada, las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales.

Las críticas generalmente ha sido acompañadas de propuestas que expresan la diversidad de los actores que las formulan.

Las defensas de la biomedicina tanto sus críticas, frente a las críticas, la biomedicina reacciono a través de expresiones. Un sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, producto de concepciones no científicas, y realizada por sectores que ignoraban o no entendían el aporte real de la biomedicina. Así también otro sector reconoció como válido las críticas como las referidas al incremento de determinados tipos de intervenciones innecesarias

# MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

La medicina tradicional Mexicana se considera como un conjunto de sistemas de atención a la salud de origen en las regiones culturales mesoamericana y andino americana, que tiene sus raíces en la cosmovisión indígena, concepción-interpretación íntima del mundo y en conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos originarios de nuestro país se han actualizado a través de su historia, fundamentos en una racionalidad que comprende a la persona como una unidad de cuerpo, mente, espíritu.

También comprende la salud como un estado de equilibrio entre fuerzas, frías o calientes. Incluye un conjunto articulado de conocimientos habilidades y destrezas desarrollados para describir-entender-abordar-atender el proceso de Salud-enfermedad-vida-muerte.

Actualmente, la medicina tradicional indígena pervive como patrimonio tangible e intangible y elementos constitutivo de la identidad de los propios pueblos y comunidades indígenas y como recurso de supervivencia y de acceso al derecho patrimonial sobre los recursos territoriales, físicos, biológicos y genéticos por lo que la preservación a través del

Bibliografía:

1-Cernadas, C.C. (s/f), El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico, Recuperado el 20 de octubre de 2023 de

[https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias\\_attachs/47/documentos/10386\\_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf](https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf)

2-Eduardo L. Menéndez (1988), Modelo médico hegemónico: Reproducción técnica y cultural 8adaf9eae2394b5d97396b6ec0aaa22.pdf (plataformaeducativauds.com.mx)

3-Política Nacional de Medicina Tradicional Indígena Mexicana RS.pdf. (s/f). Google Docs. Recuperado el 16 de noviembre de 2023, de

<https://drive.google.com/file/d/1WU-8nlsArTySY69S4f2YBFCjbZSNRLSR/view>